

Berichtsvorlage Stadt Ratzeburg

Stadt Ratzeburg 2013 – 2018

Datum: 09.01.2014

SR/BerVoSr/071/2014

Gremium	Datum	Behandlung
Ausschuss für Schule, Jugend und Sport	06.02.2014	Ö

Verfasser: Herr Andreas Brandt

FB/Az: 40.5

My voice - Demokratie beginnt nicht erst ab 18!

Zusammenfassung: Aus aktuellem Anlass ist zur Kinder- und Jugendbeteiligung in Ratzeburg wie folgt zu berichten.

Bürgermeister

Verfasser

elektronisch unterschrieben und freigegeben durch:

Eckhard Rickert am 07.01.2014

Bürgermeister Voß am 09.01.2014

Sachverhalt:

Zwischenzeitlich hat der Beteiligungsprozess von Kindern und Jugendlichen für einen Abschnitt einen Namen bekommen.

Unter der Bezeichnung „My voice – Demokratie beginnt nicht erst ab 18!“ wurde durch das Diakonische Werk Herzogtum Lauenburg in Kooperation mit dem Bundesprojekt „Mach mit“ und der Stadtjugendpflege Ratzeburg ein Antrag zur Projektförderung für das Jugend-World-Café im Rahmen des Förderprogramms LAP gestellt und dieser wurde auch positiv beschieden.

Somit konnte die Vorbereitung des Jugend-World-Cafés zügig fortgesetzt werden.

Am 29.10.2013 fand ein Vorbereitungstreffen statt an dem Vertreterinnen und Vertreter der Lauenburgischen Gelehrtenschule, aus verschiedenen Vereinen, der professionelle Moderator des World-Cafés und Herr Linnenkohl sowie der Stadtjugendpfleger teilgenommen haben.

Durch das Jugend-World-Café sollten Ergebnisse über die Form und Inhalte einer Kinder- und Jugendbeteiligung in Ratzeburg erarbeitet werden.

Um die Veranstaltung publik zu machen, wurden, Plakate und Flyer gedruckt und die Presse ausführlich informiert. Des Weiteren führten Herr Linnenkohl und Herr Brandt mit den Jugendvertretungen in den Vereinen und den Schülervvertretungen noch persönliche Gespräche.

Die Veranstaltung fand am 07.12.2013 statt.

Der Ablauf des Jugend-World-Cafés sah wie folgt aus:

15.00 Uhr

Begrüßung der Anwesenden Jugendlichen und

	Erläuterung des Ablaufes des Jugend-World-Café
15.00 Uhr	Beginn des Jugend-World.Café
17.30 – 18.00 Uhr	Aushang der Ergebnisse
18.00 – 18.30 Uhr	Beginn des Bandabends mit einer Schülerband der Lauenburgischen Gelehrtenschule
21.00 Uhr	Ende der Veranstaltung

Noch im Dezember 2013 erfolgt eine Aufarbeitung der Ergebnisse des Jugend-World-Cafés. Auf die beigefügte zweiteilige Dokumentation wird verwiesen.

Darüber hinaus wurden mit interessierten Jugendlichen die weiteren Schritte auf dem Weg zu einem **Jugend...** (der Name wird erst noch gemeinsam festgelegt) erarbeitet.

Dazu trägt der Stadtjugendpfleger im Übrigen mündlich vor.

Mitgezeichnet haben:

Herr Rickert